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Présents : 72p + 39 procurations = 111 (> quorum 33% des 136 inscrits 2021, soit 46.) 
Invité présent : Christian Gillet (Adjoint à la Culture Gan) 
 

 

I- Rapport moral  

Bonjour à toutes et à tous,  

 

Je tiens tout d’abord à vous remercier pour votre présence ici aujourd’hui. Par cette présence, vous témoignez de 

l’intérêt que vous portez à nos activités et au développement de notre association et vous savez que c’est sur vous 

qu’elle peut s’appuyer. 

 

Du fait de la crise sanitaire du Covid 19, nous avons été contraints à la prudence et avons attendu ce mois-ci pour 

pouvoir réaliser cette Assemblée Générale en « présentiel », pour utiliser ce vocable devenu habituel aujourd’hui. 

Cette pandémie n’est pas encore derrière nous, ce qui explique que nous avons été tenus d’appliquer les 

règlements sanitaires en vigueur, en particulier la présentation du pass-sanitaire et vous conseiller le port du 

masque. 

 

Aujourd’hui, j’ai le plaisir de vous présenter le rapport moral de notre association. Et cela pour la première fois. Car 

vous vous souvenez, lors de la dernière assemblée générale tenue en janvier 2020, le précédent rapport moral 

avait été présenté par Jean-Pierre. Il avait signalé à cette occasion vouloir lever le pied après 12 années de 

présidence de notre association. Nous reviendrons en fin de réunion vers lui et nous en profiterons pour le 

remercier. 

 

A l’issue de cette précédente AG 2020, nous avons mis en place un nouveau Bureau avec deux nouveaux 

membres : Jacqueline Mulet et Jean-François Leroux, compensant les départs de Jean-Pierre, mais aussi de Jean 

Boutin que nous remercions également pour tout le travail qu’il a réalisé et son appui au sein de GMP. Ainsi le 

nouveau bureau est toujours composé de 8 membres avec comme secrétaire Fredy Embun, comme trésorier Joël 

Bonté ainsi que Pierre Bidau, Pierre Cerezal, Georges Faivre, Jacqueline et Jean-François déjà cités, chacun 

s’occupant d’une ou plusieurs activités, et moi-même comme président. Il en fallait bien un ! J’en profite pour 

rappeler que notre bureau est toujours ouvert à d’autres candidatures que nous aurions le plaisir de co-opter. Ce 

serait même possible de le faire dès aujourd’hui si certaines ou certains se manifestent ! 

 

Quelques mots maintenant sur nos effectifs. L’an dernier, en 2020, notre association comptait 171 adhérents. 

Aujourd’hui, à l’ouverture de notre AG 2021, nous comptons 136 adhérents ; une chute significative qui s’explique 

principalement par le fait que les activités béarnaises (cours de béarnais et danses) n’ont pas eu lieu, et que la 

trentaine d’adhésions à ses activités, via respectivement l’IBG et Biarn Toustem, ne nous ont pas été reversées. 

Nous verrons plus loin la modification que nous souhaitons apporter à cette structure. 

 

La vie de notre association s’est trouvée très rapidement freinée par l’apparition de la pandémie en mars 2020, si 
bien que nous avons dû abandonner la plupart des animations prévues. Nous en avons réalisé deux en février 
(une conférence et une visite sur Pau) et une en septembre 2020 (une autre visite sur Pau) avant que la pandémie 
ne reprenne de plus belle. Nous avons dû annuler aussi notre voyage en Charente. Ce voyage était initialement 
prévu du 26 au 29 septembre 2020. Au risque de perdre l’acompte que nous avions versé, nous avions accepté de 
le reporter d’une année, en cette fin de mois, car nous espérions bien sûr que la crise Covid serait éteinte. Or, ce 
n’est pas encore le cas. En définitive grâce à la diligence de Roger Sabrier nous avons pu obtenir un avoir de Cap-
France, avoir que nous encaisserons en mars 2022. Ainsi, par anticipation, nous avons pu rembourser les 48 
participants au voyage de l’acompte de 120€ qu’ils avaient versé. 
 
Nous avions aussi envisagé une AG extraordinaire le 25 mars 2020. Hélas nous avons dû l’annuler. Elle n’a pu se 
faire qu’en « distanciel » en octobre. Elle a rencontré un vif succès avec 116 participants. Elle a permis d’entériner 
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de nouveaux Statuts et un nouveau Règlement intérieur avec en particulier la mise en place d’une nouvelle 
adresse pour notre siège social, celle de notre local dans l’ancienne Cyber et aussi la nomination de Jean-Pierre 
comme Président d’Honneur.  
 

Tout au long de ces quatre vagues de crise sanitaire, nous avons, tant bien que mal, essayé de garder le contact 

avec vous par un certain nombre de messages sans toutefois vous encombrer par une avalanche de mails. Nous 

avons aussi repris depuis juin 2021 nos réunions mensuelles de Bureau afin d’envisager le démarrage de nos 

activités en espérant que cette 4ème vague sera la dernière. Nous espérons ainsi reprendre nos réunions 

trimestrielles de bureau « élargies », afin de rester proches de vous et pouvoir recueillir vos souhaits, vos 

suggestions, vos préférences. 

 

Enfin, avant de conclure, nous avons aussi essayé de poursuivre durant l’année 2020 et jusqu’à aujourd’hui en 

2021, un certain nombre d’activités que je me bornerai à simplement citer car la plupart seront reprises dans le 

rapport d’activités. 

 Notre exposition photos sur « La vie sauvage à Gan » et le lancement d’un nouveau thème « Les arbres à 

Gan ». 

 Notre 10ème Atelier Jeunes qui n’avait pas eu lieu en juillet 2020 mais qui a été reconduit en 2021, avec le 

plaisir d’y avoir accueilli quatre nouveaux bénévoles pour assurer l’encadrement : Philippe Cassagne, 

Jacques Ginestou, Bernard Halty et Joseph Escartin. 

 La réorganisation et le développement de notre site internet GMP qui avait été initialisé par Jean-Pierre. Je 

tiens à remercier tout particulièrement Pierre Cerezal qui a été la cheville ouvrière de cette entreprise. 

 Nous allons prochainement faire aboutir le dossier relatif aux « plaques de cochers » que nous avons déjà 

plusieurs fois évoqué.  

 Et nous avons aussi entamé une discussion avec l’Office de Tourisme de Pau pour prévoir une « balade 

urbaine » à Gan.  

 

Je conclue en soulignant que lors du forum du 4 septembre, nous avons eu la satisfaction de vous revoir, 

nombreux. Merci d’être venu nous voir, tout comme aujourd’hui et regardons ensemble vers l’avenir.  

Merci à toutes et à tous.   

 

 

II- Rapport d'activités 2020-2021  

1. Visites  
 Je 13 fév 2020 : Musée des Beaux-Arts de Pau et exposition QASAR (avec C. Barrow -2 

groupes 35p) 
 Me 23 sept 2020 : Basse-ville de Pau - Canal Heid - Place de la Monnaie et Hédas (avec C. 

Barrow -1 groupe 21p) 
 
2. Conférences 

Une soirée festive et une conférence 
 Lu 20 jan 2020 : Amassade avec Biarn Toustém (78p) 
 Je 06 fév 2020 : film-conférence « Au plus près des animaux des Pyrénées » par Joseph 

Thirant (80p) 
 

3. Activités photos et expositions par Georges Faivre 

 Exposition « La vie sauvage à Gan » : mise en place le 23 février 2021 est toujours visible à la 
mairie (1er étage). 

 Le diaporama de cette exposition a été présenté en fin d’AG. 

Il est également disponible sur notre site. 

 En 2021, le thème retenu est « Les Arbres à Gan ». 
Les photos sont à communiquer à Georges avant le 1er novembre 2021 

 Pour les prochaines années viendront les thèmes suivants:  

 La Vie quotidienne,  

 puis Les Fleurs,  

 puis Les Lumières,  

 le tout À GAN.  

 Voir en Annexe 1, l’exposé complet de Georges 
 

4. Section Langue et Culture béarnaise par Pierre Bidau 
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 Les activités 2019/20 (cours de béarnais, danses traditionnelles et cantères) ont cessé au 

début de la pandémie et n’ont pas été reprises en 2020/21. 

 L’amassade a bien eu lieu le 20 jan 2020 et a été un beau succès avec 78 participants. 

 

5. Atelier jeunes du 26 au 30 juillet 2021 par Pierre Cerezal 
C’était notre 10ème "Atelier jeunes" (il n’y a pas eu d’Atelier Jeunes en 2020). Nous avons poursuivi 
l’ouverture de parcours pédestres entamée les années précédentes dans le bois de la Tuilerie aux 
abords du site fossilifère. Nous avons ouvert cette année, sur 400m, l’ancien chemin qui montait à la 
ferme du Brougnat (clinique Beau Site). Ont participé 10 jeunes de 14 à 16 ans (6 filles et 4 garçons) et 
les toujours jeunes encadrants de GMP. Très bonne ambiance en plus de l’efficacité. 
 
Présentation faite par Pierre Cérézal à l’aide d’un diaporama.  
Ce diaporama est disponible sur le site de GMP.  
 

6. Projet Géotrain (avec Géolval) par Jean-François Leroux 
 Les premières sorties Géotrain ont eu lieu en juillet et août 2021. 
 Au départ de la gare de Gan, 11 circuits ont été créés (pédestres ou VTT). Aide de GMP 

apportée pour certains circuits pédestres. 

 
 

 L’inauguration de ce Projet aura lieu le 25 sept 2021 avec Alain Rousset suivie d’une réception 
à la cave de Gan. Voir en Annexe 2. 

 
 

7. Activités diverses 
 En juin 2021, article dans bulletin municipal « L’inondation du 21 juin 1932 ». 
 Les vendredis 13 août 2020 et 13 juillet 2021, participation aux Journées Portes ouvertes de 

la cave de Gan (interview sur France Bleu Béarn) 
 Les samedis 5 sept 2020 et 6 sept 2021, participation aux forums des associations gantoises  

   (sur stade annexe de rugby). 
 Le samedi 19 sept 2020, Journées Patrimoine visite de la bastide de Gan (12p). 
 Le 6 août 2021, avec Bastides 64, demi-finale des Bastides Enchantées en l’église de Gan 

(300p). Deux groupes ex-aequo !…. dont le groupe Berçaits Anaiak vainqueur à Garlin. 
 

III- Rapport financier 2019 par Joël Bonté 
Voir en Annexe 3 tableaux et commentaires du rapport financier sur le Réalisé 2020. 
L’année 2020 s’achève avec un excédent financier de 1309€46€. 
Au 31/12/2020, les fonds propres s'élèvent à 11071€. 

 

IV- Vote de l’Assemblée Générale  
L'ensemble des trois rapports ci-dessus (moral, activités et financier) est adopté à 
l'unanimité. 
 

V- Activités en cours et à venir  
 
1. Visites 

 Je 30 septembre 2021 : voyage à Bedous en train, petite balade vers le marché et la chapelle 
d’Orcun et repas au restaurant de la gare de Bedous. (~30€). 
Accompagnement par Claudine Boegeat et JF Leroux de Géolval pour commentaires 
géologiques. 
Un deuxième voyage sera proposé le 28 octobre avec accompagnement par Jean-pierre 
pour commentaires sur les ouvrages d’art de la ligne. 
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 Je 7 octobre 2021 : Dolmens de Peyrecor (Escout) et de Darrré la Peyre (Précilhon)  
Accompagnement par Anne Giannerini Association Trait d’Union d’Oloron). 

 Autres visites envisagées 2021/2022 
 Exotic Park à Lescar (Guillaume Darzacq). 

Visite accompagnée envisagée en morte saison (novembre /décembre ?). 
En attendant le tarif groupe est appliqué aux adhérents de GMP (adultes 12€  10€, 
enfants 9€50  7€). 

 Reconduction des sorties avec C. Barrow annulées en 2020 ?  
Pour mémoire : 

 Maison carrée Nay et Capbis/Mifaget  
 Centre hospitalier de Pau (St Luc) 
 Abbaye de Sauvelade et château de Morlanne 

 Visite bastides du 65 (Tournay, Trie/Baïse et Rabastens) ? 
 Château de Mauvezin, abbaye de l’Escaladieu et gouffre d’Esparros ? 

 
2. Conférences  

 
 Je 21 octobre 2021 20h30 : « Bateaux de pêche et bateaux de guerre » par Jean Touyarou. 

 
 Je 2 décembre 2021 20h30 : « Les bastides du bailliage de Nay » par Jean-Paul Valois. 

 

Autres idées évoquées antérieurement : 

 « La pratique photographique …entre vraies et fausses révolutions… » (Jean-Paul Valois) 

  « Ernest Gabard » (Jacky Decaunes) 

 « Histoire du Béarn des origines à 1620 » (Francis Théau)  

 « Le Beth ceü de Pau et le mystère Darrichon » (Noël Maignan) 
 « Le grand tétras » (Emmanuel Ménoni –OFB) 

 
3. Section Langue et Culture béarnaise par Pierre Bidau 

 Cours de Langue Béarnaise en partenariat avec « l’Institut Béarnais & Gascon ». 

A partir du 30 septembre, les jeudis de 18h30 à 20 h, à la Maison pour Tous. Salle n°3. 

Inscription auprès de l’IBG. 

 Ateliers de Danses béarnaises et traditionnelles  

A partir du 20 septembre, les lundis de 20h30 à 22h30 à la Maison pour Tous. Salle rose. 

Inscription directe à GMP (10€). 

 Cantère 

A partir du 29 octobre, le dernier vendredi de chaque mois à 20h30.Salle n°3. 

 

Voir en Annexe 4 l’exposé complet de Pierre. 

 
4. Site internet 

Présentation faite en séance pour montrer les développements réalisés depuis 2020…. et que nous 

devons poursuivre. 

 

5. Plaques de cochers 

Trois plaques de cochers sont à restaurer 

 
Accord de la mairie pour s’adresser aux propriétaires et démontage/remontage des plaques par le 

Service technique. 
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Prise en charge par GMP des coûts de rénovation (rechampissage) + frais de port (~250€)  Nicolas 

Jamois dans le Loiret qui a déjà rénové 500 plaques. 

 

6. Balade urbaine « Gan au fil de l’eau » 

Aide apportée à l’OT de Pau pour réaliser une balade urbaine à Gan. Ce sera la 4ème de l’agglo 

après celles réalisées sur Pau (2) et une à Lescar.  

 

7. Activités diverses 
 Conseil municipal des enfants : 

Samedi 18 sept 10h00 et 15h00 : accompagnement de la visite du centre historique de la 
bastide de Gan par les enfants (CE2 à CM2) à l’occasion des Journées Patrimoine. 

 Déménagement local GMP (juin 2022) car construction de la nouvelle médiathèque au 2, rue 
Pierre de Marca. 

 Reprise réunions élargies 
Nous proposons le mercredi 24 novembre 17h00 (salle multi-affectée) 
 

8. Pour information :  
Forum de Blasimon les 25/26 septembre 2021 sur le thème « Rôle de l’église à l’époque des 
Bastides ».  
Voir site https://bastidesaquitaine.org/evenements/forum-medieval-blasimon/ 

 
 

Pour terminer cette Assemblée générale, nous avons enchainé avec la réception de Jean-Pierre 
Labarthette comme Président d’Honneur de notre association. 
Voir le texte en annexe 5. 
 
… puis nous avons clôturé la soirée par un pot amical. 

 
 

Daniel Trallero 

https://bastidesaquitaine.org/evenements/forum-medieval-blasimon/
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ANNEXE 1 
 

Compte-rendu ACTIVITE PHOTO  
(Georges Faivre) 

 
 

Après « Votre vision de Gan » inaugurée en septembre 2015,  
« L’eau dans tous ses états à Gan » en octobre 2016,  
« Les vieilles pierres de Gan » en janvier 2018,  
puis « Les routes et chemins de Gan » en novembre 2018,  
« La vigne et le vin à Gan » en janvier 2020,  
nous vous avons proposé « La vie sauvage à Gan » en février 2021. Notre 6ème 
exposition photographique donc !   
 
Il faut dire que vous avez bien travaillé, car, sur un sujet relativement ardu nécessitant 
parfois du matériel de prise de vue adapté, nous avons pu sélectionner 50 photos 
parmi les 60 reçues de 17 auteurs participants.  Elle est toujours visible en Mairie. Si 
ce n’est déjà fait, n’hésitez pas d’aller y faire une visite, vous ne serez pas déçu par la 
diversité des sujets abordés - des raretés inattendues parfois - et la qualité du travail.  
Pour l’avenir, l’engouement de nos membres est tel pour cette animation, que nous 
avons continué sur notre lancée en 2021 avec pour thème « Les arbres à Gan ». Le 
règlement de cette nouvelle expo, la 7ème, vous été diffusé en avril, et 3 auteurs nous 
ont déjà envoyés leurs 5 œuvres alors même que le délai de réception a été fixé au 
1er novembre 2021, cela pour vous faire profiter des couleurs de l’automne.  
Attention, comme la vie sauvage, ce thème est un peu particulier dans le sens où les 
photos peuvent avoir été prises n’importe où. Or, il s’agit du patrimoine naturel 
gantois et pas de la forêt du Bager ou d’ailleurs. Nous vous demandons donc de bien 
vouloir préciser le lieu précis de prise de vue lors de vos envois.  
Pour les prochaines années viendront les thèmes suivants: la vie quotidienne, puis 
les fleurs, puis les lumières, le tout à Gan. 
A noter qu’après exposition en Mairie, toutes ces photos vont dans nos archives. 
Elles sont donc disponibles pour présentation en tous lieux que vous voudrez bien 
nous proposer. 
Merci de votre attention. 
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ANNEXE 2  
 

Inauguration projet Géotrain 
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ANNEXE 3 

 

Rapport financier 2020 par Joël Bonté 
 

Lu et approuvé par notre vérificateur aux comptes Roselyne Tostain. 
 
 

Achats- Matériels 369,53 € Cotisations - Dons 1 105,00 €

Tirage Exposition photos 100,00 € Cotisations adhérents (*) 950,00 €

Rachat sonorisation Biarn Toustem 250,00 € Reversement Cotisations BT 2019/20 115,00 €

Achats divers 19,53 € Reversement Cotisations IBG  2019/20 30,00 €

Cotisation AAMO 10,00 €

Frais de Réception 199,87 € Subventions 250,00 €

Apéritif AG 2020 99,48 € Subvention Mairie de Gan 250,00 €

Inauguration expo photo 45,79 €

Divers (dont stockage) 54,60 €

Prestations 100,00 € Produits financiers 48,46 €

Conférence Joseph Thirant 100,00 € Intérêts Livret "A" 48,46 €

Services Exterieurs 512,40 €

Assurances Groupama 444,80 €

Frais bancaires Caisse d'Epargne 57,60 €

Adhésion AAMO 10,00 €

Décaissements - Activités 6 076,20 € Encaissements - Activités 7 164,00 €

Acompte voyage Charente-maritime 3 579,50 € Voyage Charente-maritime (1er acompte) 5 760,00 €

Désistement voyage 480,00 € Paiement Repas AG 2020(**) 1 404,00 €

Traiteur Repas AG 2020 1 963,70 €

Remboursement repas AG (payés deux fois) 53,00 €

TOTAL DEPENSES 2020 7 258,00 € TOTAL RECETTES 2020 8 567,46 €

Solde créditeur (excédent) 1 309,46 € Solde débiteur 0

TOTAL 8 567,46 € TOTAL 8 567,46 €

(*) N'inclut pas les 51 cotisations 2020 encaissées en 2019

(**) N'inclut pas les 20 paiements déjà encaissés en 2019

DEPENSES 2020 RECETTES 2020 

 
 
 

Report solde au 31-12-2019 9 761,96

Excédent exercice 2020 1 309,46

SOLDE résultant au 31-12-2020 11 071,42

Compte courant 557,06

Livret Epargne "A" 10 514,36

Caisse 0,00

FONDS PROPRES au 31-12-2020 11 071,42

SOLDE BANCAIRE EXERCICE 2020

FONDS PROPRES au 31-12-2020
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Rapport financier 2020 par Joël Bonté  
(suite) 

 

Commentaires Dépenses 2020: 
 
Exposition photos: Concerne "La vigne et le vin à Gan" inaugurée le 15-01-2020. 

Sonorisation : la sonorisation que nous utilisons pour les conférences a été rachetée à Biarn Toustem. 

Conférence : forfait 100€ attribué depuis deux ans à chaque conférencier 

Voyage Charentes : voir commentaires en Recettes  

Repas AG 25-01-2020 : prestation assurée par Didier Motard de Gan (72 repas à 27€, dont 20 payés en 2019) 
  

 

Commentaires Recettes 2020 

 
Cotisations : sur les 146 adhérents hors activités béarnaises, 51 adhérents avaient réglé en 2019  
à/c du forum des assos gantoises du 07/09/2019 

Reversement cotisations IBG et BT : 5€/p pour 29 participants aux activités béarnaises 
   Subvention Mairie Gan : baisse substantielle suite au COVID (elle était de 750€). 
   Voyage Charentes : 48 participants prévus initialement mais désistement de 4 personnes de Serres-Castet.  

 Le 1er acompte de 120 € avait été  calculé pour que les participants aient en final trois versements similaires. 
 La partie reversée à CapFrance n'étant que de ~75€/p, le solde de 1700€50 (5760€-480€-3579€50) a été conservé  

dans notre trésorerie. 
Si cette réserve (1700€50) n'avait pas été en trésorerie,  
le compte de résultat aurait été déficitaire à fin 2020 de 391€04 (1309,46-1700,50) 
 
Nota: le compte de résultat 2021 sera largement déficitaire car apparaîtra le remboursement de ce 1er acompte  
aux 44 participants (5280€);  
et ce n'est qu'en 2022, que l'association GMP récupèrera l'avoir de 3579€50 (-adhésion 55€ restant due)  
versé à Cap-France 
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ANNEXE 4 

 
 
 

Section Langue et Culture Béarnaise de GMP 
Rapport à l'AG de GMP du 16 septembre 2021 

par Pierre Bidau  
 
 

 La section « Langue et Culture Béarnaise » de GMP va reprendre ses trois activités : 
 
 Reprise des cours de Béarnais tous les jeudis de 18h30 à 20h salle N°3 à partir du 30 Septembre. 
 
 Reprise des cours de Danses béarnaises et traditionnelles tous les lundis de 20h30 à 22h30, salle dite 
rose, à partir de ce 20 Septembre. 
 
 Reprise de la « Cantère » chaque dernier vendredi de chaque mois, à partir du 29 Octobre, salle N°3.   
 
 Les activités de l’année 2020, ayant été réduites ou abandonnées, nous ne pouvons qu’espérer que les 
projets que nous vous proposons retrouvent place pour tous ceux qui veulent continuer à nous accompagner pour 
cette nouvelle saison. 
 
 La vie culturelle béarnaise, même si elle a continué à vivre au ralenti, n’en a pas moins continué à exister, 
et l’IBG, partenaire de GMP et de BT, n’a pas cessé d’avancer dans ce sens. 
 Voici quelques exemples : contraint par les règles sanitaires, nous avons fait notre AG en Juillet en effectif 
réduit à Nay, mais les actions et projets à venir sont là : comme tous les ans, nous avons une délégation IBG qui 
s’est rendue à St Martin de Cau, en Provence, en août dernier, reçus par le « collectif Provence » avec qui nous 
menons depuis des années le même combat pour que vivent nos langues régionales respectives. 
  Nous venons de retirer à 5000 exemplaires le petit guide (que voici), revu, corrigé, amélioré, où chacun 
pourra y trouver l’Histoire de notre langue depuis le moyen âge jusqu’à nos jours, sans oublier les rudiments 
essentiels de son apprentissage, qui, j’en suis sûr, permettront à certains, de la comprendre. 
 Nous avons repris notre rubrique hebdomadaire en Béarnais sur l’Eclair, qui existe depuis des décennies. 
 Notre Hoèlhe ou lettre trimestrielle, adressée à tous les élus, ainsi qu’un article en Béarnais dans le bulletin 
du Conseil Départemental.   
 Nous participons à bon nombre d’émissions radios, et un projet de lecture en Béarnais du « Petit Prince » 
« le Princetou » est en cours de réalisation sur l’une de nos radios.  Francis Théau, ici présent, adhérent GMP, et 
collègue administrateur de l’IBG, est l’auteur de l’Epopée du Béarn, qu’il a raconté sur la voix du Béarn, en 30 ou 
40 épisodes. 
 Nous continuons les éditions, et parmi elles, nous venons d’éditer un livre contenant une cinquantaine des 
rubriques hebdomadaires en Béarnais, paraissant sur nos journaux, intitulée « Oèy en Biarn ».  Il faut préciser, que 
pour cette édition, comme souvent dans nos éditions, nous proposons, la traduction en Français, page par page, 
pour permettre au plus grand nombre de profiter des différents textes publiés initialement en béarnais. 
 Nous organisons aussi tous les ans, ce que nous appelons « Les jeux floraux » ou concours littéraire en 
Béarnais, sous toutes les formes d’expression, prose, vers, etc . Ouvert à tout le Béarn et la Gascogne. 
 La Gascogne, faut-il le rappeler, c’est tout le territoire historique linguistique et culturel qui se situe au Sud 
de la Garonne entre Bordeaux et Toulouse, opposé à ce qu’on appelle l’Occitanie, qui est un territoire administratif 
et politique. 
  
 Enfin et surtout, nous avons un grand projet pour 2022, nous allons fêter les 20 ans de l’IBG. 

 Personnalités, d’ici et d’ailleurs, groupes, conteurs, conférences, musique et danses, participation de 
producteurs locaux ou régionaux sont déjà envisagés, nous n’avons pas encore le lieu. J’ai proposé Gan ! 
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 Quelques mots sur l’actualité culturelle et linguistique en France et Béarn, parce qu’elle ne concerne pas 
seulement quelques initiés, mais parce que la presse nous en a informés et que quelque part nous sommes tous 
concernés, parce que cela va nous coûter ou par les conséquences éducatives de nos enfants ou petits-enfants.
  
  Tentative de ratification de nos langues régionales au Parlement par un Député Breton, et refus du 
Gouvernement pourquoi ?  Parce que le Français doit rester notre seule langue identitaire nationale, et que 
reconnaître officiellement certaines langues régionales, dont certaines sont enseignées par immersion à l’EN, c’est 
faire courir le risque de séparatisme ou de nationalisme. 
  Nous avons déjà un problème de salaires de nos enseignants, alors il suffit d’imaginer la répercussion sur 
nos impôts, s’il faut aussi prévoir et rémunérer l’enseignement de « certaines » langues régionales. 
 Cette ratification, ou reconnaissance de l’enseignement de ces langues par immersion, verrait à terme la 
condamnation de nos langues dites minoritaires, qui pourtant sont inscrites dans notre Constitution comme faisant 
partie de notre patrimoine national. 
   Je suis contre l’enseignement de nos langues par l’EN, ce devrait rester une affaire régionale. 
  Ici en Béarn, parmi vous, vous avez certainement enfants ou petits-enfants, impliqués dans cet 
enseignement, trouveriez-vous normal qu’on laisse imposer majoritairement une langue régionale en lieu et place 
du Français ? C’est pourtant ce qui se passe dans certains établissements scolaires du Béarn. 
 Comme pour étayer ou déplorer, ce que je viens de vous expliquer, voici les dernières infos que Daniel, 
notre Président, m’a fait parvenir, il y a trois jours: 
 << Le 1er Ministre devait recevoir ce 15/09, les acteurs de l’enseignement immersif, et leurs annoncer une 
circulaire ou l’adoption d’une loi sur ce sujet, avant les Présidentielles. (Sic) 
 Tout ça sous la pression du Président du Modem, qui a reçu à Pau l’auteur de cette loi, et qui lui a promis 
de mettre tout son poids dans la balance pour sécuriser l’enseignement immersif, et pour faire pression sur 
Emmanuel Macron !! >> 
 
  Pour terminer, je voudrais apporter une précision concernant les cours de Danses et la Cantère : 
en accord avec GMP et BT, j’ai décidé que pour les cours de danse il n’y aurait qu’une seule cotisation, celle de 
GMP. Quant à La Cantère, ouverte à tous, reste libre, permettant, pour tous ceux qui aiment chanter ou écouter 
chanter, adhérents de l’IBG, de GMP, ou de BT, de venir participer à ce moment de loisir et de plaisir partagé.   
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ANNEXE 5 
 
 
 

 

C’est avec un grand plaisir que nous t’accueillons ce soir Jean-Pierre pour fêter ce nouveau titre de Président 

d’Honneur de notre association. En effet, comme je l’ai dit en début de réunion, lors de la précédente assemblée 

générale, tu as souhaité lever le pied après 12 années de présidence. Spontanément notre bureau qui s’est réuni 

une semaine après a proposé de te nommer Président d’Honneur, ce que nous devions officialiser et fêter le 25 

mars 2020 lors d’une assemblée générale extraordinaire, AG qui n’a malheureusement pas pu se tenir pour les 

raisons que nous savons. 

 

C’est donc ce soir où nous sommes enfin réunis que nous pouvons marquer ce moment.  

 

J’aimerai rappeler ici, l’histoire de notre association. Elle est née en juillet 2008, voici 13 années maintenant. Je me 

souviens du jour où nous nous sommes rencontrés dans la rue devant chez toi, et que tu m’as proposé de monter 

cette association pour promouvoir le patrimoine historique et culturel de notre ville de Gan. Et ainsi perpétuer l’idée 

de Pierre Emmanuel, notre académicien gantois qui avait, avec Marcel Réchencq, jeté les bases d’une première 

association historique intitulée « AVVG », c’est-à-dire « Association des Vestiges du Vieux Gan » dont le siège 

social était « Au Tucq » ; car c’était là que la décision de créer cette asso avait été prise lors d’un mémorable repas 

en novembre 1980 réunissant d’anciens Gantois autour de Pierre Emmanuel et où ton père Zézé était présent1.  

 

Tu étais déjà à la retraite et, moi-même, je venais de la prendre au mois d’avril. Nous étions donc libres tous les 

deux. Tu as accepté alors d’assumer la présidence tandis que je prendrais en charge le secrétariat. Nous sommes 

donc partis à la recherche d’un nouveau bureau. Cela a été facilité en y associant les membres des Amis de la 

Bibliothèque de Gan, association qui allait disparaître au profit de la nouvelle médiathèque communale. Hélène 

Lacoste, la présidente, et Martine Sauvat nous ont donc rejoints ainsi qu’André Vignot le découvreur des richesses 

fossilifères de la tuilerie et Lucien Rigolini, notre premier trésorier.  

 

Après la partie administrative de la fusion des Amis de la Bibliothèque de Gan et de l’asso des Vestiges du Vieux 

Gan, notre association Gan-Mémoire et Patrimoine est née. La cotisation était fixée à 10 €, elle n’a pas changé 

depuis ! Le succès a été au rendez-vous et l’association s’est développée pour atteindre plus de 176 membres, un 

peu moins aujourd’hui mais ce ne sera que passager. 

 

Revenons maintenant à toi. Il me faut souligner ici le fourmillement d’idées que tu as toujours eues pour animer 

notre association. Tout ce que tu as pris en charge, tu l’as fait avec esprit d’initiative et dévouement. Je citerai par 

exemple la promotion des voyages, plus particulièrement en Espagne que tu affectionnes tant. Nous en avons faits 

plusieurs. Egalement les Ateliers Jeunes car tu as toujours promu les contacts intergénérationnels, les Expositions 

photos qui continuent chaque année, que tu avais imaginé même à un moment donné de faire de manière 

« éclatée » dans les différents magasins de Gan. Puis notre parcours patrimonial au sein de la bastide. Egalement 

la mise en place d’un site internet, celui-là même que nous venons de développer ces deux dernières années et 

qui doit encore s’étoffer. Egalement les conférences et la réalisation d’une maquette de la bastide de Gan avec 

Jean Boutin…. 

Je dois certainement en oublier mais ce qui est essentiel c’est de surtout souligner ton investissement et dire que 

tout ce que tu as fait, tu l’as toujours fait avec un grand cœur. 

 

Pour te remercier nous avons pensé à de petits cadeaux que nous allons t’amener maintenant. Et, comme tout 

cela, tu n’as pu le faire qu’avec le soutien inconditionnel d’Yvette nous lui demandons aussi de s’approcher pour 

qu’on puisse vous applaudir tous les deux. 

 

Nous vous invitons maintenant à partager avec nous tous, le pot de l’amitié. 

                                                      
1 Voir page suivante la photo de cette rencontre au Tucq en novembre 1980 

Réception de JP Labarthette comme Président d’Honneur 
de notre association 
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